

La Defensa

Año V

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Núm. 187

Navegación, Minería, Banca,
Tribunales, Hacienda, Seguro

Almería 9 de Febrero de 1923

Número suelto, 0, 25
atrasado, 1,

Sanidad Pública

Ha vuelto a encargarse definitivamente de la Alcaldía, el actual propietario y particular amigo nuestro, don Antonio Iribarne. La presencia del señor Iribarne al frente de los destinos urbanos de la capital la hemos adivinado por la visita hecha al despacho Presidencial por el discreto Inspector de Sanidad Municipal don Juan Antonio Martínez Limones. Esta visita que a primera vista y para aquellos que no se hallen en el secreto quizá no tenga nada de extraña, para nosotros supone un acuerdo de tan trascendental importancia entre la autoridad municipal y la sanitaria, que del mismo habrá de emanar una era de tranquilidad ciudadana directamente relacionada con la salubridad de la población.

Hace poco tiempo, a últimos del mes de agosto, en ocasión de deponer a la alcaldía el doctor Martínez Limones, se le encomendó el cargo de regente de la Sanidad pública. En el momento de su nombramiento se declaró un tifus y se dio origen a un problema de gran importancia.

En la Sanidad pública se ignoraba la existencia de un caso anormal en determinados extremos de la población, antes de la advertencia del alcalde, había comenzado a practicar con un igual celo aquellas resoluciones que la ciencia aconseja y la experiencia determina, imponiendo una total desinfección y el empleo de la vacuna antitífica en la barriada del Zapillo y pabellones donde se alojan las fuerzas de carabineros en las que como no ignorará nuestros lectores, y por efecto de las fiebres tifoideas hubo que lamentar la defunción de un cabo del referido instituto.

El señor Martínez Limones, al exponer con anterioridad al señor Alcalde el propósito de hacer una campaña de eficaces resultados hasta conseguir la total desaparición de los terribles azotes del tifus y la viruela, lo hizo con el decidido propósito de no dar al olvido sus humanitarios proyectos demostrando patentemente al ordenar la obligatoria vacunación de los nacidos que tengan tres meses, desde el mes pasado, así como que en los Centros benéficos denominados "Casa de Socorro Municipal" y "La Obrera", se vacune GRATUITAMENTE a cuantos se presenten a solicitarlo.

El señor Martínez Limones espíritu previsor en alto grado conociendo que, los difi-

les medios de vida de que gozan inánimes ciudadanos les hacen llegar a consumir verduras en crudo, esto es, sin que medie la cocción oportuna, ha dictado órdenes terminantes para que los carros de huertas que en miles ocasiones son dedicados indistintamente al transporte de basuras y af de las hortalizas para el mercado, sean intervenidos por la autoridad municipal en evitación de seguras contingencias, con la seguridad plena de que, al interpretarse fielmente sus mandatos, el mejoramiento de la salud pública será un hecho.

Nuestra enhorabuena pues, al señor Martínez Limones.

Películas de la Guerra

EN CORDOBA

Córdoba prepara un grandioso recibimiento a su benemérito hijo sargento Francisco Vasallo.

El gobernador civil ha dicho que pedirá detalles de su llegada al ministro de la Gobernación.

Navarro y el sargento Vasallo

El general Navarro ha dedicado grandes elogios al sargento Vasallo por su comportamiento.

Vasallo, utilizando sus pequeños conocimientos cuidaba a los prisioneros enfermos.

El capitán Aguirre

El capitán de Ingenieros señor Aguirre, que actuó por ser diplomado como jefe de Estado Mayor de la columna Navarro, se mostró reservado al hablarle de detalles de la catástrofe de Annual.

Dijo que debe reservar sus manifestaciones sobre ese asunto.

Agregó que cuando cayó prisionero, le vió el hermano de Abd-el-Krim, y se interesó por su estado por recomendación del ingeniero de Minas, Sr. Hidalgo amigo de Aguirre.

Aguirre se captó las simpa-

tías de las familias moras de las inmediaciones, las cuales le hacían regalos y disfrutaba de alguna más libertad que sus compañeros.

Dice Aguirre que dos noches antes de la liberación, Abd-el-Krim llamó al general Navarro y le dijo que el cadáver del general Silvestre fué encontrado en los primeros días, y se le identificó, señalándose el lugar en que estaba enterrado.

Aguirre mostró deseos de que se exprese su aprecio al pueblo español, que tanto se ha interesado por los cautivos.

También está agradecido a la última promoción de oficiales de Ingenieros, que le enviaron un saludo en el momento de recibir los reales despachos.

Interrogado sobre la interesante figura del sargento Vasallo, dice que había día que recibía más de cien cartas de madres españolas, muchas por la conducta que observaba con sus compañeros de cautiverio.

Vasallo estaba en Dar Quebdani cuando se le hizo prisionero; en aquel momento estaba en servicio de aguada.

Hallándose en Annual en los primeros días del cautiverio, enterró a seiscientos sesenta cadáveres, siendo necesario que le enviaran palas y picos para efectuar los enterramientos. Durante todo el cautiverio atendió a los enfermos que existían en los campamentos.

En Annual curó a la joven prisionera Carmen Ubeda, que padeció una infección gástrica intestinal.

Vasallo consultaba con el médico de la plaza de Alhucemas sobre los casos graves que se presentaban. Le ayudaba como practicante un funcionario de la Compañía Minera Alicantina y el enfermero del campamento de Annual Antonio Ruiz.

Magnesitas de todas clases y tipos hasta el 96 por 100 garantizadas. En esta Administración informarán.

La Administración municipal de Carbonera

En nuestro número anterior iniciábamos un ataque directo y relacionado con la administración municipal del pueblo de Carboneras, de esta provincia. Hoy hemos de insistir nuevamente cerca del señor Gobernador Civil, para que, enviando un Comisionado especial, persona de toda su confianza, pueda ese funcionario proceder a la revisión mas detenida de cuantos documentos guarden relación directa o refleja sobre la marcha de aquel Ayuntamiento, ya que aquel sufrido vecindario espera ansiosamente el término de tanto desbarajuste y tanta desvergüenza.

En Carboneras existe un Cacique que haciendo caso omiso de las leyes, acapara la recaudación de contribuciones a un señor concejal de aquel Ayuntamiento. Y como ese cacique, ese político nefasto es el brazo secular donde se asienta la destemplanza y la injusticia, llamamos la atención al señor Gobernador para que se informe detenidamente sobre el particular que denunciamos.

EL DÍA Compañía Anónima de Seguros

Don José Ramón Campoy

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, las acedias, los diazacos en niños y adultos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

PURGATIVA de Saiz de Carlos
Laxante suave y eficaz, para conseguir una deposición diaria, contra los estados biliosos, el estreñimiento, la indigestión y la acedia intestinal, en niños y adultos.

Venta: DEPTALAM 30, Barcelona, Madrid y principales del mundo.

